

## **Discours – Concert à Château-Thierry le 11 novembre 2025**

Monsieur le Préfet,

### **1. Remerciements**

Permettez-moi tout d'abord d'adresser nos plus sincères remerciements :

- Maire de Château-Thierry, à son équipe municipale et aux Salons qui nous accueillent aujourd'hui
- Président du Conseil départemental
- Le Souvenir Français, à Jean-Paul Martin, Henri Caron, ainsi qu'à l'ensemble des bénévoles et des adhérents, pour leur engagement
- Nos partenaires de l'association Le Choix Funéraire
- L'orchestre La Concorde-Paris et à la chef d'orchestre Ayten Inan

### **2. Ce qui nous réunit aujourd'hui**

Si nous sommes réunis ici, c'est d'abord grâce à la musique.

Alors que le monde s'émette, alors que la guerre est à nos portes, la musique nous fait partager une force d'entrain, de joie, de cœur et de culture. À travers la prestation de ce formidable et jeune orchestre, nous partageons un moment de bonheur.

La musique est appelée à s'imposer plus fortement qu'hier comme ce liant nécessaire au vivre ensemble.

Ernest Renan a défini ce qu'est la nation française. Il a écrit que pour faire une nation il faut d'abord le vouloir, le plébisciter tous les jours. Il faut ensuite partager l'histoire. Sans histoire partagée, il n'y a pas de nation.

La mémoire des souffrances partagées (Château-Thierry) est la page de mémoire qui unifie le mieux.

### **3. Le Souvenir Français**

Cette formidable association que vous connaissez bien dans ce département du front de la Grande Guerre.

Une association créée en 1887 pour donner des racines mémorielles à la République.

Une association qui œuvre pour enracer la mémoire des guerres contemporaines afin de rendre hommage à ceux qui ont préservé notre liberté.

Une association qui sauvegarde, commémore et transmet.

Une association qui bénéficiera de votre aide généreuse pour que soit sauvées les tombes des « *Morts pour la France* » ici.

Musique, Mémoire, Souvenir Français. Un tryptique pour partager un moment d'émotion.

Alors que commence la musique.